

## LE POINT SUR

# L'érosion des plages en plaine orientale en 2014

Que voulons-nous pour notre littoral ? Des enrochements et du béton partout ou de larges plages et des cordons dunaires en libre accès pour tous ? La Corse est à l'heure du choix.

ICI la plage a perdu 40 mètres de largeur, ici l'hôtel n'est plus qu'à quelques mètres de l'eau, ici la mer lèche une villa, ici des genévriers centenaires ont les pieds dans l'eau... « La répartition des évolutions de la position du trait de côte de la Plaine Orientale entre 1948 et 2007, montre que 46 % du linéaire est en érosion (recul supérieur à 5 m) 15 % peut être considéré comme stable et 39 % est en accrétion marquée (avancée de plus de 5 m). » ■ BRGM/RP-59058, 2010.



## En images...

### Forte érosion de la plage à Venzulasca



Forte érosion à Venzulasca devant Cap Sud : la mer lèche les structures du camp



Forte érosion à Venzulasca sur les terrains du Conservatoire du Littoral : l'érosion du cordon dunaire fait tomber des genévriers à gros fruits de la juniperaie de Muchjatana ; la minifalaise d'érosion atteint un mètre de hauteur. Ces gros genévriers couchés, dont certains auraient plusieurs centaines d'années, révèlent le recul du trait de côte car ils n'ont pu pousser que loin de la mer.

### Forte érosion de la plage à Moriani



Moriani plage en 1970 (carte postale)



Moriani plage en 2013



Villa extrêmement menacée à très court terme



En 2014 : la mer sape des murs érigés en protection